



In der Welt des Pferdes züchten die Züchter nicht mehr nur für Exterieur-Schauen oder Körungen, sondern sie sind auf ein höheres Niveau getreten, ebenso wie die Reiter, Veranstalter und Sponsorenmarken. Mehr und mehr bietet der Pferdesport Turniere auf hohem Niveau an, mehr und mehr steigt die Qualität der Pferde. Diese internationale Sichtweise spiegelt sich auch in der Schweiz wider, wo es immer mehr prestigeträchtige Veranstaltungen gibt, die mit dem Suffix „CH“ glänzende Erfolge erzielen, und wo auch Besitzer, Reiter und Züchter auf einen immer hochwertigeren Pferdesport setzen.

2024 war ein olympisches Jahr: Mit dem Schloss Versailles als Kulisse boten die **Olympischen Spiele in Paris 2024** einen Glücksfall für den Pferdesport! Die aussergewöhnliche Qualität der bei den Spielen eingesetzten Pferde macht uns klar, wie herausragend diese Leistungen sind. Und wie schwierig es ist, ein solches Pferd zu züchten ...!

Aber zurück auf Schweizer Boden: Der ZVCH hat grossen Respekt vor unseren Reitern, die junge Pferde fördern, denn die Arbeit dieser Personen sind grundlegend für die Entwicklung unserer Schweizer Pferde. Es handelt sich um einen schwierigen Balanceakt, der manchmal mit Unerwartetem und Überraschendem gefüllt ist. Der ZVCH freut sich über den guten Zuspruch der **Promotionsprüfungen**, die ideale Voraussetzungen für die Ausbildung und Förderung der jungen Pferde bieten. Gerade durch diese ersten Starts haben die zukünftigen Spring- und Dressurpferde die Möglichkeit, sich in der Welt des Sports und des Handels zu zeigen.

In den Promotionsprüfungen können sich die jungen Pferde für die **Schweizer Meisterschaft der Jungpferde in Avenches** qualifizieren, ein bedeutendes Fest der Zucht und des Sports, das eine grosse Zahl von Zuschauern anzieht - Menschen also, die potenzielle Kunden sein könnten. Die Finals sind also eine richtige Strategie, da wir unsere Marke als erstklassiges Gütesiegel bewerben können, denn an guten Ergebnissen unserer CH-Pferde mangelt es nicht!

Die Weltmeisterschaften für junge Pferde sind immer eines der wichtigsten Ziele in der Karriere eines Züchters. Bei den Dressur-Weltmeisterschaften in Ermelo (NED) gratulieren wir Safir von Buchmatt zum 12. Platz im kleinen Finale der 5jährigen Pferde!

Eine der schönsten Chancen für unser kleines Schweizer Studbook ist zweifellos das internationale Schaufenster bei einem der schönsten Turniere der Welt, dem CHI Genf. 2024 zeigten sich die besten 3jährigen Pferde im Freispringen vor einem unglaublichen Publikum. Die 7- und 8jährigen Pferde traten in einer Prüfung mit Zeitmessung an und konnten die hohe Qualität der selektierten Pferde eindrücklich präsentieren. Wir danken dem CHI für die Gastfreundschaft und den Reitern und Besitzern für ihre Professionalität.

Die internationalen Resultate unserer CH-Pferde finden sich in der WBFSH-Rangliste in den drei olympischen Disziplinen. Im Jahr 2024 lag unser Studbook im Springen auf Rang 24 (16. im Jahr 2023), in der Dressur auf Rang 15 (22. im Jahr 2023) und in der Vielseitigkeit auf Rang 17 (26. im Jahr 2023). Herzlichen Glückwunsch an die Züchter, Besitzer und Reiter, die das Suffix „CH“ so erfolgreich in die Welt getragen haben!

Die Karriere eines Pferdes kann nie vorhergesagt werden, ein großes Dilemma, dem sich die Züchter stellen müssen. Aber die Leidenschaft und das Engagement der Menschen, die eine aktive Rolle in der Entwicklung des Pferdes spielen, bleiben eine der wichtigsten Triebfedern.

Für das Jahr 2025 wünscht Ihnen der ZVCH das Beste für die Pferdezucht und den Pferdesport!

Giulia Meroni

Vorstand ZVCH – Ressort Sport